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Sur le chemin
d’un réveil

généralisé ?

Victor Hugo disait : .«La liberté commence où l'ignorance finit»
De plus en plus de citoyens, sortis de leur léthargie,
s'aperçoivent que nos politiciens sont mis en place pour nous
donner l'illusion d'une liberté de choisir. Est-ce leur intérêt de
favoriser une population douée d'une pensée critique et bien
informée ? Il est primordial que nous apprenions tous à penser
par nous-mêmes. Si on veut savoir, des médias alternatifs, aux
financements participatifs, s’activent sur le net (tels que, chez

nous, kairospresse.be, bam.news, Sudradio-Bercoff,...) et mènent un
véritable combat journalistique pour une presse libre ! Ceci à
l’image de l’ex-présentateur de France TV et TV5 Monde en la
personne de Richard Boutry . Voir aussi(laminutedericardo.com)

Francesoir.fr où on y apprend (dans un article publié le 30 août

dernier) l’existence d’une sérieuse étude allemande sur les
vaccins anti-covid rapportant des effets inquiétants sur le
sang... Celle-ci a été menée par un groupe interdisciplinaire de
60 spécialistes. Une fois de plus, une information capitale
ignorée par les médias mainstreams.
P ,our vous éclairer sur «qui nous gouverne ?» je m'appuie sur une
analyse remarquable de François an Kan, conférencier belge etv
consultant économiste. L'occident est sous la domination des
trois plus grosses sociétés d'investissement du monde baséess ,
aux U.S.A. : Black Rock (11 000 milliards de dollars en actif de. s

société) (8500 milliards de dollars) (4500, Vanguard et State Street
milliards de dollars). ne idée de leur puissance : le produitU
intérieur brut de l'Europe est de 17.584 milliards de dollars. Ces
3 , , .sociétés gèrent donc à elles seules 6 416 milliards d'actifs de
plus que l'Europe Elles sont notamment les propriétaires!
(actionnaires principaux) de Pfizer, Moderna, AstraZeneca et
Johnson… Elles possèdent des grandes agences de pressesaussi
mondiales leur assurant ainsi un contrôle complet de l'infor-
mation. rrière ce trio des actionnairesA l’a de se cachent derriè-
re sune multitude de sociétés écran . On y trouve entre autres :
les Rothschild, Rockefeller, Micha l Bloomberg, Bill Gates, Jeffe
Bezos, Warren Buffett, Marc Zuckerberg, Bernard Arnault…
Les dirigeants de toutes ces sociétés et institutions font partie
de la franc-maçonnerie. s placent leurs membres à la tête deIl
grandes organisations et institutions financières connues, ainsi
complètement noyautées. Ces gens fon aussi partie du conseilt
d'administration du Forum économique mondial. Toute une
organisation favorisant et nommant la grande majorité des
gouvernants de nos pays dont tous les courants politiques sont
représenté .. , les. Dans son livre la 4 révolution industriel , Klausè

Schwab, fondateur de ce Forum, parle des technologies implan-

tables dans le corps : «les appareils implantés permettron aussit
sans doute de communiquer les pensées normalement expri, -
mées par la parole via un smartphone intégré et potentiellement,
les pensées ou émotions non exprimées en lisant les ondes
cérébrales ou d'autres signaux». La vaccination universelle et
son pass via un QR code est donc une aubaine pour ceux voulant, - ,
imposer ce nouveau modèle de société basé sur une surveillance
généralisée de la population et la perte du libre arbitre.
Il apparaît de plus en plus évident que la guerre entre l'Ukraine
et la Russie est celle des mondialistes (ordre mondial unipolaire)

contre les souverainistes . Le discours(ordre mondial multipolaire)

du 16 de Vladimir Poutine lors de la 10 conférenceaoût 2022 ème

de Moscou sur la sécurité internationale est révélateur. Sans
pour autant vouloir en faire la propagande il est intéressant de,
s'y attarder : «La situation mondiale évolue de manière dyna-
mique et les contours d'un ordre mondial multipolaire se
dessinent. Un nombre croissant de pays et de peuples
choisissent la voie d'un développement libre et souverain fondé
sur leur identité, leurs traditions et leurs valeurs distinctes.
Ces processus sont combattus par les élites mondialistes
occidentales, qui provoquent le chaos, attisent les conflits
anciens et nouveaux. Cela se fait dans un seul but qui est de
préserver leur domination. L'ère du monde unipolaire est en
train de devenir une chose du passé. Peu importe la force avec
laquelle les bénéficiaires du modèle mondialiste actuel
s'accrochent à la situation, il est voué à l'échec». Et d'accuser
l'Occident de détourner l'attention de ses propres citoyens des
problèmes socio-économiques urgents tels que la chute du
niveau de vie, le chômage, la pauvreté et la désindustrialisation
(réf : lemediaen442.fr). Un autre son de cloche sur la Russie pour
vous forger votre opinion ? Je vous conseille l’interview de Katya
Kopylova accordée à « Livre Noir », une(diplomate et juriste russe)

analyse instructive et impressionnante avec une maîtrise du
français époustouflante ! eAlors que l'Europe s'engage dans un
spirale d'appauvrissement s'accélérant avec les sanctions,
prise à l'encontre de la Russie elle-ci toute les cartes ens , c a s
mains pour nous mener une guerre énergétique. Elle fourni unt
tiers de l'Europe en énergie .(gaz, charbon, pétrole) Sur RTL radio,
le 31 août, dans la chronique Lenglet-co, c’est l’aveu : « La Russie
est littéralement noyée sous le cash depuis son intervention en
Ukraine du 24 février. Fin juillet, elle avait perçu 97 milliards
d’euros pour ses ventes(86 milliards issus des pays européens!)

d’hydrocarbures; en gros, 40 % de plus qu’avant le conflit; ceci
grâce aux sanctions qui ont fait monter les prix en déchaînant
les spéculations du marché. Les autres clients de la Russie sont
l’Inde, la Chine, la Turquie,... et l’Arabie Saoudite qui achète à
prix cassé le baril russe, le mélange avec du pétrole iranien et
revend le tout au prix fort sur le marché international ! »
Pendant ce temps-là, l’Amérique de Biden observe... Des
lanceurs d'alertes préviennent que les gouvernements seraient
conscients que les populations nt être très exacerbé s parallaie e
l'inflation galopante et les pénuries d'énergies. Par le bi deais
mesures sanitaires réactivées, il pourrai ainsi adopter unes ent
politique de maintien de l'ordre... Mais, qui sème la misère,
récolte la colère !... C , -omme disait Maître Jacques «Au trimes
tre prochain peut-être...», Votre rédacteur en chef, Fabien Lemaire
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n’est plus réparateur ?

La solution,

LYSEN-DUMONT

En 2016, il est devenu une célébrité grâce à son mode d’habitat. En effet, Sylvain
Hennin a décidé de vivre en toute simplicité dans une yourte avec une philosophie de
non surconsommation. Ce choix d’un habitat traditionnel des nomades d’Asie centrale
le heurta à l’administration de la ville d’Antoing. Celle-ci considérait que ce type de
construction ne pouvait pas être régularisée. En date du 27 avril 2016, le Collège des
Bourgmestre et Echevins avait ordonné au Maubraysien de démonter sa yourte dans
les 6 mois en menaçant de l’expulser. Après un combat juridique de plus de 5 années,
en janvier 2022, le Conseil d’Etat lui donne raison : sa yourte est reconnue comme un
habitat permanent. Sylvain est donc le premier particulier en Wallonie à remporter un
contentieux concernant la régularisation de la construction d’une yourte. Pour lui, cette
victoire est avant tout idéologique car elle ouvre la porte à tous ceux qui voudraient
vivre dans des habitats légers et qui pourront se référer à cette décision. Après cette
petite introduction, c’est au personnage en lui-même que nous allons nous intéresser...

Fabien Lemaire : Sylvain, tu te définis avant tout comme un créateur. Nous avons un
point en commun car tu as une formation en imprimerie... Cependant, tu n’as
jamais exercé cette profession. Tu es animateur en arts plastiques, en priorité pour
les enfants. Lorsqu’on s’intéresse à ta personnalité, on constate que tu es
multifacette. Tu t’adonnes au dessin, à la sculpture, à la musique... Tu fais aussi le
clown, de la comédie en amateur, le costumier, le conteur, l’échassier et tu as même
été cracheur de feu ! Tu affirmes être un artiste résistant. Peux-tu développer cette
revendication ?
Sylvain Hennin : Résistant, oui, car je suis quelqu'un qui ne cherche pas à s'afficher avec
l'envie d'être dans les magazines. C'est un peu aussi résister à la tentation d'augmenter
mes prix et vouloir jouer au grand artiste inaccessible. Je pratique des prix raisonnables
pour que tout le monde ait accès à ce que je réalise. Cela va du spectacle de clown jusqu'à
mes sculptures. Je ne vise pas le riche qui peut acheter une sculpture à 3000 euros. Pour
mes spectacles, c'est la même politique. Je ne veux pas appliquer des prix exorbitants
pour que les villages aient encore l'occasion de pouvoir se les offrir. Lorsque tu vois
certaine prestation de 20 minutes à 1000 euros Les gens sont alors limités alorss s ...
qu'ils pourraient s'ouvrir à un éventail . Cela pourrait se résumer ainsi : je veuxplus large

être abordable à un axim -
mum de personne ens
pratiquant des prix démo-
cratiques aussi bien pour
mes œuvres que pour mes
prestations.
F.L. : Ce qui a retenu
l’attention de notre
rédaction, ce sont tes
sculptures de «bébêtes» toutes aussi déjantées et originales les unes que les autres.
Tes dessins s’inscrivent également dans cette même veine. Tu donnes vie à des
créatures semblant débarquer d’une autre planète. Elles sont toujours très colorées,
non terrifiantes et dégagent un côté attachant. Peux-tu nous dévoiler brièvement les
matières que tu utilises et ton processus de fabrication ? Où trouves-tu ton
inspiration ?

MAUBRAY - Sylvain Hennin une personnalité hors du commun !

S.H. : Les matières, c'est beaucoup de la
récupération. Je peux partir par exemple
d'une grosse bouteille d'eau et lui ajouter des
pattes avec du fil de fer ou des tuyaux en
plastique. Je fais également pas mal
d'urbex, de l'exploration urbaine, en visitant
des usines abandonnées. Il y a toujours des
choses un peu spéciales à y ramasser.
J'entoure le squelette de papier collé et d'un
petit peu de papier mâché. Il y a une
différence entre papier collé et papier
mâché. Je recouvre ensuite le tout avec de la
colle à tapisser, puis je viens mettre des
couleurs avec de l'acrylique. On ne voit plus
alors, ce qui est en dessous. Pour l'instant, je
ramasse des bouts de bois dans la nature où

PHOTOS
à retrouver sur

www.reflet-flash.be
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je vois des formes es têtes et j'applique du papier collé là-dessus. Quant à l'inspiration,, d
quand je voyage en ville n'importe où, je perçois des visages et des bestioles dans n'importe
quoi. Je regarde un arbre, tient on dirait deux yeux là ! C'est mon imagination qui travaille
beaucoup, elle vient aussi des artistes que j'apprécie. Cela peut être Dal ou Eisher et pleini
d'inconnus…
F.L. : Tu travailles sous plusieurs pseudonymes : Larry Kosseck pour tes dessins et
sculptures ainsi que Mister H pour ton côté musical et tes prestations sonores sur les-
quelles nous allons nous pencher par la suite. Pourquoi se réfugier derrière des
noms d’emprunts ? Cachent-ils une véritable signification ?
S.H. : Larry Kosseck, c'est parce qu'un jour je participais à une exposition autour des
végétaux et Larry Kosseck est sorti et c'est resté ! Je trouvais ça rigolo et j'aime bien les
jeux de mots. Quant à Mister H, je jouais dans un groupe ranco- elge qui s'appelaitf b
Land of passion, j'étais aussi fan du groupe Boos. Son guitariste, c'est Daniel H. et
comme mon nom ,commence par un H c'est devenu Mister H. Je suis un peu schizophrène
aussi… . Ca m'amuse beaucoup que l'on ne sache pas qui je suis !(rires)

F.L. : J’ai eu l’occasion de parcourir tes albums digitaux réalisés avec des lecteurs K7,
vinyles, pédales d’effets, synthétiseur et basse. J’ai relevé dans l’album «Déchirure»
sur la plage «Personne qui se fâche», les paroles suivantes : «Autour de toi, personne
n’est réveillé, autour de toi les gens ne bougent pas, les médias les ont conditionnés,
les médias les ont rendus raplapla». Dans un autre album digital intitulé «Peur de
sortir» sur le morceau «Il y a des gens», tu passes le message suivant : «Il y a des gens
devant la T.V. qui regardent les infos et qui ont peur. Il y a des gens qui paniquent et
qui se ruent sur le papier cul». Au-delà des sons venus d’ailleurs, est-ce un exutoire ?
S.H. : ,Oui c'est vraiment un exutoire. C'est pour me débarrasser, vomir cette époque
d'anxiété, ce contraire de joie de vivre. Malgré tout ce climat d'angoisse existant que j'ai
besoin de crier, je reste quelqu'un de positif ! C'est contradictoire ! Je fais de la musique
un peu sombre mais en même temps je suis clown. Allez comprendre…, ,
F.L.. : Quel regard portes-tu sur notre société et spécialement sur ce que nous vivons
depuis plus de 2 ans ?
S.H. : sJe dirai qu'il faut éviter d'écouter et de regarder la télévision et les médias
mainstreams en général. Attention aussi aux personnes qui versent trop dans le
complotisme. Il faut faire son tri et ne pas aller vers la peur. Si on se dirige vers des théories

d'effondrement, on va partir vers des choses atroces. Cependant, il ne faut pas être naïf mais
rester prudent, ne pas paniquer mais se préparer à tout simplement consommer moins ! Par, ,
exemple, arrêtez d'acheter une paire de chaussure pour la jeter dans trois mois. Moi, lorsqu'ils
y a un trou et bien je le répare. Il faut s'inspirer de nos grands-parents qui savaient rapiécer
leur pantalon ou leurs chaussettes. Ce que je fais également. On nous pousse cesse lasans à
consommation et au gaspillage, c'est absurde ! Oui, il y a un travail d'éducation au niveau
des jeunes d'aujourd'hui mais il y a aussi toute une catégorie d'entre eux qui font plein de
chose positive au travers d'associations. Malheureusement, ça, on n'en parle pas dans less s
médias. Maintenant pour en revenir à cette «crise sanitaire», j'ai l'impression que pour cet, ,
hiver la population avec le pass sanitaire. Mais, va, à nouveau, être incitée à la vaccination,
ce n'est qu'une intuition… Tout peut basculer d'un moment à l'autre. J'ai fait mes propres
recherches, il y a cet avocat allemand Reiner Fuellmich qui fait un travail gigantesque. Cela
reste un peu caché mais cela devient de plus en plus visible (N voirDLR : grand-jury.net). J’ai
confiance en ce genre d’action, là on n’est nullement dans le complotisme, ce sont des faits
avérés. (NDLR : dans la même veine, il y a aussi Robert F. Kennedy Jr, Président de l’ONG Children’s

Health Defense - défense de la santé des enfants). Je ne commenterai pas plus, je ne veux pas me
faire d’ennemis ...(rires)

Passons maintenant au :

1) Dans la vie quotidienne,es-tu une personne
facile à vivre ?

Oui, je pense que je suis facile à vivre.Mais personnellement, je crois,
que j'aurais difficile de me remettre en couple.Je pense que l'on vivrait
chacun de son côté. Peut-être après 5 ans de vie séparée on sequ’ ,
fixerait ensemble à un endroit.Cela n'a rien avec mon mode deà voir
vie et d'habitat,car j'ai vécu 26 ans seul dans une maison. J'aurais des
difficultés à accepter une intrusion dans ma vie.Cependant, il est vrai
que vivre à deux dans une yourte, c'est compliqué. J'aime trop ma
liberté et les compromis me gonflent !
2)Avec l’âge,regrettes-tu quelque chose que tu as perdu ?
Non,car je suis resté un grand gamin mais plus mûr Je n'ai pas refusé.
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de grandir mais si être un adulte c'est être
sérieux,non je suis désolé !
3)Attribues-tu ta confiance facilement ?
Oui mais dépend des . C'est auça personnes
ressenti. Je suis rarement dans le faux avec
les s. Je sens très vite si j'ai devant moi ungen
manipulateur très vite dégagé;il est alors .
4) Es-tu du genre à prendre des décisions
trop vite et d’ensuite les regretter ?
Les regretter non ! Les prendre trop
rapidement oui ! Tu parles peut-être des,
réactions que j'ai eu avec le bourgmestrees
d'Antoing ffectivement parfois(rires)... E ,
j'étais trop spontané ! Je dis trop vite ce que
je pense mais mes regrets sont vite passés…
5)As-tu une peur récurrente ?
J'ai le vertige. Par exemple, je ne sais pas
monter tout en haut du beffroi deTournai.En
fait, si j'ai quelque chose pour me tenir et me
sentir stable, ça va ! Cependant, tu ne
pourras pas me faire gravir une échelle. En
effet, elle peut toujours bouge . Impensabler
de mettre des tuiles sur un toit ! Par contre,
j'aimerai aller en montgolfière. Cela peuts
paraître contradictoire et bizarre. Peut-être
que c'est parce que je serai dans une nacelle
en me sentant en sécurité.
6) Quel est le défaut qui t’exaspère ?
Je ne supporte pas les menteurs et les
manipulateurs. Sauf qu'ils ne m'ont pas…
Ensuite, il y a aussi la cupidité et la curiosité
malsaine…
7) Quelle est la chose que tu remets sans
cesse au lendemain ?
La vaisselle Finalement pas(éclats de rires) ?

grand-chose.
8)T’arrive-t-il de te sentir seul au monde?
Oui, mais cela ne me déplaît pas !
Cependant, récemment, je suis allé faire une
randonnée en solitaire durant 4 jours. Là,
j'aurais aimé qu'un pote ou une copinequ’
vienne avec moi pour le plaisir de partager.
9) Crois-tu en l’existence d’une autre vie
après la vie et la mort te tourmente-t-
elle?
La mort ne me fait pas peur mais c'est plutôt
celle des autres. Celle de ceux qui me sont
proches car cela crée un vide. C'est ce
manque que j'appréhende ar exemple, p ,
lorsque ma mère disparaîtra. Pour la vie
après la mort, je crois en la réincarnation
comme les bouddhistes. Pour moi, ce n'est
pas spécialement un humain qui redevient
un humain. On le met toujours dans une
évolution supérieure, il pourrait être le
subalterne d'un arbre. En tou cas, lui il net ,
détruit pas sa propre forêt ...
10) Es-tu un conteur d’histoires drôles
lorsque tu es en société ?
J'aime bien les jeux de mots.Cela ne fait pas
toujours rire tout le monde.Je vais sortir celui
que tous pourraient dire mais que personne
n'exprime plus. Je ne peux pas m'empêcher.
Ils me viennent dans la tête et j'aime les
utiliser en société. Ils ne produisent pas
toujours directement le tilt pour ceux qui les
reçoivent.Cela m'amuse beaucoup !
As-tu quelque chose à ajouter ?
Je suis un lecteur assidu du magazine Reflet
Flash. J'aime lire tes interviews car les

personnes sont toujours bien représentées
dans les questions que tu poses.Tu as été
complet et je t'en remercie !

Propos recueillis par Fabien Lemaire

Mont-Blanc revisité
U z ant anttilise un t pour t (même poids de chaque

ingrédient) s s S2de blanc d’œuf et de sucre pour la
meringue att les blancs en neige et ajoute le. B ez z
sucre en 3 fois.
U z-lane fois la meringue montée, étale sur une
plaque et un silpat ai. F tes-la ensuite(toile de cuisson)

sécher à 100 .1 heure minimum °

M z de l épaisseonte a crème t sucrez à votre(30%) e

goût.
Pour le montage : la crème au fond deDéposez de
l’assiette joute la meringue cassée, a z ensuite , puis
d deécorez avec la crème de marron et des brisures de
châtaignes.
Et le tour est joué. Bonne dégustation ! Damien
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La cuisine de Julie by Toques
en stock

Julie Dusong

0478.49.37.74
toquesenstock2@gmail.com

8b, rue des Déportés 7610 Rumes

Les mercredis :Potage Plats
&

à emporter

En livraison :

- Cocktail dînatoire - Buffet pâtes
- Buffets froid & chaud (20 personnes min.)
- Verrines & mises en bouche chaudes
- Création de repas suivant vos demandes
Location vaisselle et tables hautes (jusque 100 personnes)

Chauffage central

44, rue Royale

7611 LA GLANERIE : 0476.41.04.09GSM

Bernard

DETROYE Lauréat du
travail

cyc
les

GAUQUIER
Accessoires & vêtements

Entretien & réparation

www.cyclesgauquier.be

Rue Hector Delaissé, 13 - 7610 RUMES
Tél. : 069.64.13.13

é

é

ENTREPRISE GENERALE
DE CONSTRUCTION

Baelen Joël sprl

Rue du Toupet, 9 - 7611 La Glanerie & 069.64.79.64

JB
Construction

Les pépinières de Lesdain ne datent pas d’aujourd’hui. Vers les années 1800, la
région de Lesdain était fortement boisée. Les bûcherons qui y travaillaient ont
ramené des drageons et des graines dans le but de cultiver et former des arbres afin
de vendre leur production aux propriétaires forestiers. Les pépinières de Lesdain
étaient nées... C’était le début d’une longue histoire.
Je suis né en 1932. Mon père était ouvrier pépiniériste, mes grands-pères également,
j’ai donc du sang de pépiniéristes...
Ayant terminé mes études primaires à Lesdain en 1946, j’étais né au mauvais moment.
Suite à la guerre, il faisait dur à vivre et, à l’époque, la plupart des élèves sortants étaient
envoyés au travail pour aider leurs parents.
J’ai donc débuté avec mon père qui avait entrepris de reprendre la pépinière Buchon et
Caucheteux. J’y ai travaillé 1 an (déjà à l’âge de 12 ans, je devais passer mes jeudis et

vacances pour aider mon père). Mais les problèmes n’ont pas tardé à surgir. Mon père m’a
envoyé travailler à Lecelles chez Bonnet-Drappier. Il est venu me rejoindre un mois plus
tard. Cette association fut la catastrophe .(il avait laissé pas mal de plumes)

Je suis donc arrivé à Lecelles, le 10 juillet 1947, j’avais tout juste 15 ans. Mon père qui y
avait travaillé avant la guerre a été nommé contremaître. J’ai eu la chance d’être mis au
travail directement avec des ouvriers qualifiés très compétents qui m’ont appris le
métier. Cette pépinière de 60 hectares à l’époque était plantée pour une bonne partie
d’arbres fruitiers très demandés après la guerre.
Au printemps 1948, j’ai été mis à la disposition d’une équipe de greffeurs où j’ai
commencé à apprendre le greffage : greffe en fente, sur les arbres fruitiers et les arbres
d’ornement. Le greffage se terminait vers le 10 mai par le greffage des acacias (greffe en

couronne, dite greffe à l’plure). J’ai eu l’occasion d’apprendre en même temps la greffe à
l’anglaise sur les cerisiers et pommiers; cette pratique n’était que très peu pratiquée à
Lesdain.
A partir de mai, c’est l’époque de l’année où il y a beaucoup de travail : plantation, taille,
reliage de toute sorte, nettoyage, etc... En juillet et août, c’est le greffage en écussons,
d’abord les rosiers, ensuite les fruitiers et d’ornement.
En septembre, il fait un peu plus calme, on pratique l’élagage, le recensement des
plantes qui peuvent être vendues l’hiver suivant.
Octobre : à la fin du mois débute la déplantation qui dure jusque fin mars/début avril
(sauf en cas de gel). Mon stage à Lecelles a duré 11 ans.
A la fin de 1958, j’ai appris qu’un pépiniériste, Monsieur Ponthieux de Roncq (près de

Tourcoing), recherchait un chef d’équipe pour sa section «ornement». La place était libre,
je me suis présenté, j’ai été embauché tout de suite.
C’était une pépinière renommée d’une quinzaine d’hectares avec une dizaine d’ouvriers.
Monsieur Ponthieux était ingénieur horticole, il dirigeait la pépinière de son bureau. Elle
était composée de 4 équipes (fruitiers, ornement, rosiers, plantes vivaces annuelles et

bisannuelles). En plus, la maison faisait l’entreprise de jardins avec une dizaine d’ouvriers
et un architecte paysagiste. Le patron passait dans la pépinière tous les deux mois, sa
visite durait 2 jours, il voyait tout et prenait des notes. Ensuite, il nous appelait au bureau

pour nous donner à chacun notre
résultat; rien n’échappait à son
contrôle... Il était très méticuleux.
Il voulait une pépinière impec-
cable. La première année, j’ai
reçu plusieurs aides avec moi, le
patron avait demandé aux autres
équipes de me donner chacun un
man uvre. J’ai tout de suite compris qu’ils s’étaient débarrassés de leurs racailles. Ceœ

n’était pas gai pour moi. La deuxième année, j’ai reçu en échange un Italien de mon âge.
Il avait travaillé dans une ferme et n’avait jamais vu un arbre, mais, tout de suite, il s’est
bien adapté, c’était une bonne recrue surtout pour la déplantation. A Roncq (vallée de la

Lys) (plus lourd qu’à Lesdain), le sol est très lourd , tout devait être déplanté à la bêche,
c’était très dur.
Pour les fruitiers, le patron avait embauché un chef d’équipe de la région d’Angers.
Quand je l’ai vu travailler, je n’en revenais pas. Etant spécialisé dans les fruitiers
uniquement, c’était un champion pour faire des palmettes Verrier et travaillait très vite.
Mon stage à Roncq a duré 4 ans. Je croyais connaître beaucoup de choses. Mais au
contact de Monsieur Ponthieux, j’ai appris à me perfectionner. Mon séjour à Roncq se
terminait. Au départ, je n’avais pas été très bien reçu par les deux autres chefs d’équipe,
ils auraient bien voulu avoir ma place mais ils n’en étaient pas capables. Ils ont tout fait
pour me faire partir. A la fin, j’en ai eu assez. J’ai décidé de partir, le patron était trop
coulant et les fainéants en profitaient...
J’ai appris par la suite que le patron m’avait regretté, il croyait retrouver un homme à
Lesdain pour me succéder. Malgré ses annonces dans la presse, il n’a rien trouvé... La
page était tournée.
Départ pour Lompret (près de Lille)

Ici, j’ai vécu les plus mauvais moments de ma carrière. J’avais postulé pour une place de
contremaître. La pépinière faisait 8 à 10 hectares avec environ 8 ouvriers. En général,
elle était dirigée par la patronne. Le patron se plaisait mieux à s’amuser. Je n’ai jamais
eu beaucoup de contacts avec lui. Quand j’ai vu la pépinière en état de délabrement, je
me suis dit : «ici, je vais pouvoir montrer mes capacités.»
Au contraire, ici, on ne plantait pas d’arbres, on allait les acheter ailleurs ! L’été, j’étais
amené à biner avec les man uvres. Je n’avais jamais eu une houe dans les mains. Cela aœ

duré trois saisons. J’étais juste bon à la déplantation pour servir les clients. Ici, j’ai vu ce
que je n’avais jamais vu ailleurs : le soi-disant contremaître devait(ancien maçon)

ramener un pommier, il a ramené ... un prunier !
Comme j’habitais Tournai, je n’avais pas de train pour aller jusque là. Au début, je faisais
la route en vélomoteur. C’était trop loin. Nous avons décidé d’aller habiter par là. Il y
avait un fils qui était aux études. La patronne, qui le voyait comme une(futur repreneur)

super star, me disait : «quand il reviendra, vous verrez, ça ira beaucoup mieux après».
Quand il est revenu, il a pris «les choses en main». Il ne connaissait rien à la pépinière, il

Guy Foucart raconte sa carrière de pépiniériste........

Tél. 069.34.53.16

9, rue Jules Décarpentrie
7620 Bléharies

E-mail : ferstylebrunehaut@hotmail.com

: Ferstyle Brunehaut
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ne connaissait que les binettes. Il ne pouvait pas me sentir. Un midi, au cours d’une
discussion qui a tourné mal, j’ai explosé, je l’ai envoyé au diable et je suis parti...
M’expatrier pour en arriver là, c’était gros.
Tout ça, c’est très bien, mais me voici sans travail...
Pour moi, pas question de faire marche arrière et de présenter mes excuses. On était fin
novembre 1966, je me suis rendu à l’office du travail à Lille avec ma fiche de paie. Je me
suis abstenu de dire ce qui s’était passé. Ils ne comprenaient pas que j’étais parti avec le
salaire que j’avais. On ne m’a rien proposé. J’ai continué jusque Wattignies (banlieue de

Lille Sud) : Pépinières Hameau Frères, j’ai été embauché tout de suite. Au total, j’avais
été sans travail 22 heures !
Ici, j’étais tombé sur la meilleure maison de toute ma carrière. C’était une petite
pépinière de 6 à 7 hectares tenue par deux frères à peu près de mon âge. Ils se
débrouillaient malgré la faible qualité du personnel, le plus âgé avait 21 ans. C’était le
plus capable, les autres de 15 à 18 ans se plaisaient mieux à jouer. Quand j’ai présenté
ma fiche de paie, un des patrons m’a dit : «ici, nous sommes 2 patrons, nous n’avons pas
besoin de contremaître. J’ai répondu ça tombe bien : je ne veux plus être contremaître, j’en
ai eu assez d’être le chien des patrons.»
Quand j’ai commencé le travail de printemps , les patrons se sont rendus(taille et greffage)

compte qu’ils avaient affaire à un professionnel, ils ont augmenté mon salaire à deux
reprises et m’ont donné carte blanche pour le travail. Ils m’ont dit : «tu connais le travail
mieux que nous, tu fais ce que tu veux». J’avais une camionnette à ma disposition, j’étais
le 3 patron ! Je travaillais 64 heures par semaine avec des heures supplémentairesème

payées à 25 et 50 %. J’y ai travaillé pendant 5 ans. Malheureusement, les bonnes
choses ne durent jamais longtemps; au début des années 70, le franc français a
fortement dévalué , on gagnait moins qu’en Belgique,(de 10, il est tombé à 6,5 % environ)

ce qui a entraîné le retour massif des frontaliers surtout du bâtiment, il y a même des
français qui sont venus travailler à Lesdain. J’ai été obligé de rentrer au pays avec les
autres et de vendre ma maison après 10 ans de résidence en France. Si il n’y avait pas eu
cette tuile, je serai resté à Wattignies jusqu’à ma pension.
De retour à Lesdain, j’ai trouvé du travail chez F. Méresse-Detandt. L’ambiance était
bonne. Le personnel était plus motivé qu’en France. Il m’était plus agréable de travailler
avec de vrais professionnels. Malheureusement, après 2 ans, j’ai été pris de fortes crises
d’arthrose et de rhumatismes. Le médecin m’a vivement conseillé de trouver du travail
au chaud et au sec pour l’hiver.
A mon grand regret, j’ai dû quitter le métier après 26 ans de profession. J’ai trouvé du
travail au sec pendant 19 ans jusqu’à ma retraite en 1992.
Après avoir traîné ma bosse dans tous les coins, j’avais acquis une expérience en côtoyant
des patrons et du personnel de toutes catégories. J’ai appris à me perfectionner et à
comprendre ce qu’il fallait faire et ce qu’il ne fallait pas faire. Observer ceux qui savent
travailler et ne pas dire , j’ai entendu ce refrain«j’ai appris mon métier moi-même»
plusieurs fois, c’est ridicule.
Une fois, j’étais encore jeune, un vieux pépiniériste m’a dit : «on n’a pas assez d’une vie
pour connaître ce métier». Je ne l’ai jamais oublié...

Guy Foucart

Gilbert Bailly
nous a quittés

ce 1er septembre

La génération qui a vécu dans sa chair la
période de la guerre 40-45 n’est plus.
Cette génération a souffert de restrictions,
de crises financières, de destruction de
son habitat, de la famine. Elle a perdu
l’insouciance de sa jeunesse, vu partir
ses semblables et ses êtres chers, connu l’exode, la déportation... Elle a combattu, est
tombée au champ d’honneur, a résisté, subi la folie des crimes des élites.
Lorsqu’elle a pu traverser la tourmente, elle a relevé ses manches avec courage pour tout
reconstruire. Ceci avec une force de résilience suscitant l’admiration. Sans grandes
études mais par la volonté de son travail, elle a tout donné à ses enfants, les a aidés,
souvent avec peu de moyens, pour qu’ils puissent vivre dans de meilleures conditions.
Ceci dans un monde qu’elle voulait meilleur.
NON, je ne pouvais pas la laisser partir dans le silence... Je sais tout ce que nous devons à
cette génération. Je vomis le haut de cette véritable pyramide du pouvoir qui veut
détruire tous les acquis et les valeurs que cette génération nous a transmis.
Gilbert Bailly naquit le 25 février 1924 à Anderlues. Après la guerre, il vint s’installer à
Wez épousant Germaine Debled, décédée le 27 mars 2016. J’ai bien connu(Brunehaut)

Gilbert car il m’a livré le témoignage de sa déportation en Allemagne. On peut le
retrouver dans «Les maudits du STO au c ur du Troisième Reich» paru en décembreœ

2017. Gilbert fut recruté pour le service de travail obligatoire et quitta son foyer le 14
janvier 1943. Il fut envoyé au camp de Siegelsbach, un des plus grands dépôts de
munitions de la Wehrmacht. Là, il participa notamment à des actes de sabotage. Mi-
février 1944, Gilbert fut expédié dans une usine de wagons à Kirchheim, un quartier de
Heidelberg. Il y répara les wagons et particulièrement leur toit. Ceci en n’hésitant pas à
faire discrètement tout ce qu’il pouvait afin de livrer du mauvais boulot ! Il connut les
bombardements. Il fut même emporté par un déplacement d’air et eut la chance de
retomber dans un terrain fraîchement labouré. Il eut la vie sauve grâce à l’intervention
d’une doctoresse polonaise. Il fut aussi affecté à venir en aide aux civils allemands,
ensevelis dans les caves. Au péril de sa vie, il fut contraint de descendre dans les sous-sols
recouverts de gravats, provoqués par les bombardements. Dans ce cimetière à ciel ouvert,
la mort lui devint familière. Libéré par les Américains, il rentra au foyer le 25 avril 1945.
Sur la fin de sa vie, Jeanne, sa fille attentionnée, me confia qu’il relisait régulièrement
mon ouvrage et son témoignage. Comme tous les autres, il n’a jamais pu cicatriser les
blessures de sa jeunesse.
Avec la joie de l’avoir connu, je garderai de Gilbert un beau souvenir. Celui d’un petit
homme convivial, toujours soigneusement habillé, aimant les plaisirs simples de la vie.
Dès qu’il le pouvait, il n’hésitait jamais à ouvrir des fenêtres d’humour provoquant un rire
communicatif !
La rédaction du magazine Reflet Flash présente aux proches de
Gilbert ses plus sincères condoléances. Fabien Lemaire

GSM : 0497.18.56.82

5d, rue du Veillé - 7620 Wez-Velvain (Brunehaut)

Spécialiste Renault - Dacia

Sellerie - erieAlimentation animale - Jardin

Matériel d’élevage

1673, rue des Fèves

F-59226  LECELLES

00.33.3.27.48.42.30
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Deltombe

DELTOMBEETS

&

Ouvert du lundi au vendredi

de 8h à 18h

Le samedi de 8h à 12h30

Plafonnage - Façade - Cloisons - Faux-plafonds

Lamant M. Fils& sprl

0475.29.33.08 - 0499.51.25.02 - 069.44.44.14
mariuslamant@gmail.com

Rue des Combattants, 6b - 7611 La Glanerie

Entreprise de plafonnage

Entreprise familiale avec 40 ans d’expérience

Toilettage Chien & Chat
Valentine Lannoije

0470.38.31.42

Grand’Rue 63
7640 Antoing

boulededog@gmail.com

Mardi au vendredi :
8h - 12h / 12h30-17h30

Samedi :
10h - 12h30 / 13h - 17h

Fermé les dimanches et lundis

Art floral
Articles déco Au Bouton d'Or

Place de la Gare
MORTAGNE DU NORD

Tél./Fax :00 33 3 27 26 03 56
auboutondorveronique@hotmail.fr
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www.desfringuesenl.com
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Aurélien URBAIN
SRL

Créations
Entretiens
Abattages
Élagages 0476.64.97.10

Chemin du Masy 3 - 7640 Maubray - aurelien-urbain@hotmail.com

Espaces verts & Aménagements Extérieurs

Clôtures - Portails - Portillons SHOWROOM

Grand Route

Ce trimestre, nos félicitations et les goodies iront chez Roland de Brunehaut qui a rempli correctement la
grille du Reflet Flash 123 ! En ce mois de septembre qui touche à sa fin, la maison des Malins s’est creusé
les méninges pour vous proposer le thème de la pomme de terre. Pour faire partie des heureux
gagnants, il suffit de nous renvoyer votre grille remplie avec vos coordonnées complètes à Reflet Flash,
31, rue du Paradis - 7621 LESDAIN avant le 30 octobre prochain ! Bonne chance !(Brunehaut)
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Horizontalement
1. Pharmacien, nutritionniste français
2. Symbole chimique - pays d’Amérique

du Sud
3. Adverbe - première voyelle -

municipalité allemande
4. Fils d’Adam - fleuve côtier du Nord -

id. est abrévié
5. Excroissances situées sur une racine
6. Symbole chimique - mesure de l’âge
7. Etoffe résistante - satellite naturel
8. Insectes oligophages
9. Vieux - fait l’éloge de quelqu’un
10. Ancien nom donné aux pommes

de terre

Verticalement
I. Pomme de terre - titre de noblesse
II. Ville du Ghana - crêpe indienne
III. Changer les barres d’un instrument à vent
IV. Manganèse - mathématicien français
V. Première voyelle - genre de bactéries
VI. Symbole chimique - service gagnant au tennis -

interjection
VII. Localité en Polynésie française - un peu fou
VIII. Colère - compagnon

de Hardy
IX. Produit de l’électricité
X. Commune de Belgique -

dieu bûcheron celtique

La
maison
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Avant de commencer cette interview, Reflet Flash tient à rappeler qu'il condamne la guerre
fratricide entre l'Ukraine et la Russie. Aujourd'hui nous voulons dénoncer et déplorer la,
montée de la russophobie à l'encontre de personnes respectables d'origine russe vivant, ,
chez nous depuis plusieurs années ( e phénomène grandissant partout en Europe, nous a étéc ,
notamment confirmé par un médecin pratiquant à Berlin en Allemagne).
Nous avions déjà interviewé Angela en juin 2021 dans le cadre de la gestion de(RF119)

la covid en Russie. Nous étions loin de pens qu'une année plus tard nous allions àer ,
nouveau la solliciter pour s'exprimer sur un climat de guerre entre sa Russie natale et nos
pays occidentaux.
F.L. : Tout d'abord, pouvez-vous nous rappeler votre profession ?
Angela : Cela fait 15 ans que je suis en Belgique. J'ai une formation de médecin
généraliste, kiné et ostéopathe mais je n'ai jamais eu l'occasion de pratiquer en Belgique
parce que quelque part, je ne suis pas la bienvenue... . Mais de l'autre côté il y a, ,(rires)
toujours de gentil s et magnifiques personnes. Les règles pour pouvoir pratiquer sontle
différentes entre nos pays. n me dit :Ici, o «vos diplômes ne sont pas reconnus, pour
pouvoir exercer, vous devez recommencer vos études». Ceci malgré que l'anatomie du
corps humain soit la même partout ! A partir de 2014, je me suis installée comme
indépendante à titre privé.
F.L. : Comment vivez-vous ce comportement hostile à l'égard de la Russie ?actuel
Angela : Je souffre, c'est difficile, c'est dur... Être usse aujourd'hui, ce n'est pas très bienR
vu ici ! Cela me touche beaucoup, cela fait mal parce que l'on m'agresse, on m'attaque par
message ou autres Être usse, c'est être considérée comme une personne mauvaise !s             . R
F.L. : Sans vouloir rentrer dans votre vie privée, vous êtes arrivée en Belgique en
2010. Vous avez un fils unique de 15 ans qui a double nationalité. Au vu de la
situation, regrettez-vous votre terre natale ?
Angela : C'est une question un peu difficile à répondre : regretter, non ! Mais... (il y a
toujours un mais), j'ai eu un parcours très compliqué…

F.L. : Vos parents et le reste de votre famille vivent en Russie. Actuellement, est un-ce
problème pour aller leur rendre visite ?
Angela : Ah oui ! C'est un grand problème ! L'Europe n'est pas très amie avec la Russie !
Elle a supprimé les lignes aériennes directes et les moyens de contacter. Heureusement,
qu'il y a encore internet pour communiquer. D'habitude, chaque année à pareil époque,le
je rends visite à ma famille. J'en suis empêchée. Il y a moyen de s'y rendre par des pays
étrangers étant toujours ouverts mais ceci en changeant plusieurs fois d'avion. Le coût du
voyage est énorme. Il faut compter quatre fois plus cher !
F.L. : Pouvez-vous nous donner votre vision personnel de cette guerre ?le
Angela : J'espère que cela va finir bien pour tout le monde. Car la guerre c'est une,
mauvaise chose. Les gens, les peuples sont les victimes. Certains perdent des membresen
de leur famille. Personnellement, je pense que ce ne sera pas facile d'avoir la paix…

F.L. : Que pensez-vous de l'arrivée massive des Ukrainiens dans les pays de l' nionU
Européenne ainsi que de tous les moyens d'accueil mis à leur disposition ?
Angela : J'accepte tout le monde, moi-même je suis une étrangère arrivée en Belgique.
Mais de quelle manière ? Cette question ce serait bien de la pose à des krainiens qui, r U
sont accueillis. Ce n'est pas moi juger. C'est eux dire que se passera t-il après cela ?à à de -

En Belgique, pour les pauvres et
les sans domicile fixe qui sont
dans la rue, je me demande
pourquoi sont-ils toujours dehors ?
Pourquoi on laisse tomber les vrais
Belges et que l'on accueille des
étrangers ? Moi, je suis active et à

Un nouveau phénomène inquiétant : la russophobie.....

mon compte. Je n'ai jamais demandé d'aide quelconque à la Belgique. C'est différent ! Il
est difficile de pouvoir répondre...
F.L. : Comment voyez-vous l de cette guerre o des victimes civiles ?’issue ù on déplore
Angela : Cela me fait un peu mal de dire vraiment ce que je pense et ce que je crois. J'ai
deux visions sur cela et encore une fois, je suis croyante et cela va finir bien pour tout le
monde ! C'est une question provocante sur laquelle j'ai du mal à me taire mais je n'oserais
pas m'exprimer. La réponse est déjà dans votre question...
F.L. : Quel est selon vous, la véritable personnalité de Vladimir Poutine. Est-cele , ,
comme les médias occidentaux aiment à nous le marteler un homme qui pourrait,
créer un réel danger pour le monde ?
Angela : Danger ! Non ! C'est dommage que vous ne connaissez pas comme moi, un,
Russe qui grandit là-bas, qui y fait ses études… Toutes les familles qui vivent en Russie
connaissent la vérité, la réalité de la vie quotidienne. Vous ne savez pas son gentil côté
car votre télévision a pour but de ne vous raconter que son côté contraire. Tout le peuple
russe sauf une infime minorité provoquée je ne dirai pas par qui constate qu'il a, ...,
amélioré la vie des familles et elles sont contentes. Il y a 20 ans lorsque moi j'y menai, s
mes études, il n'y avait pas le niveau de vie qu'il y a aujourd'hui. Il n'a fait que
l'améliorer, on ne peut donc pas dire qu'il est dangereux. Sinon comment il tient un pays,
durant 20 années sans guerre, en restant en place comme président Il nous protège n? . O
l'aime bien, il a fait progresser la liberté, la nouveauté. Je n'ai pas quitté la Russie parce
qu'elle est dangereuse, je suis ici par rapport à ma vie privée et mon travail. Avant ce
conflit, j'étais libre de faire des all retours en Russie. Le peuple russe a voulu queers-
Vladimir Poutine soit à la tête du pays. Il a tout d'abord annoncé ce qu'il voulait faire et il
l'a fait ! Jusque là, il a toujours tenu sa parole. On a rien regretter : que e soit pourn’ à c
l'éducation des enfants, les soins de santé, les hôpitaux, les nouvelles technologies On...
n'a vu que des progrès et du mieux ! Nous on ne peut pas mentir sur cette réalité où on,
n'a vu que des belles choses.

F.L. : Quelque chose à ajouter ?
Angela : Il n'y a pas de mauvaise nationalité, il y a des mauvaises personnes dans toutes
les nationalités. Que dire ? On vous aime et la paix pour tou le monde !t

N : Cette interview a été filmée, si nous avions la chance de pouvoir parler aussi bien le russe queDLR
notre interviewée ne parle le français nous serions à féliciter ! A noter qu'Angela est reconnue,
interprète : elle parle 7 langues et 13 dialectes ! Cependant pour une parfaite compréhension nous, ,
avons quelque peu remanié les réponses dans le respect de leur authenticité sans les avoir ni
édulcorées ni durcies. Ceci étant à signaler tant le sujet est délicat !,
Si vous désirez la retrouve en vidéo n'hésitez pas à la visionner surr , :
Propos recueillis et mise en forme par Fabien Lemaire

TVRe!et

Flash

LOCATION DE
CONTAINERS

Réalisation de travaux de maçonnerie,
terrasses, allées, carrelage intérieur et extérieur,

montage de constructions métalliques,
réalisation de dalles en béton, tarmac.

Pour gravats, encombrants,
terres et végétaux,

fourniture de matériaux divers

Rue de l’Innovation, 1 - 7503 Froyennes
Mail : g.rousseau@moduhome.be

GSM : 0475.284.544

MARCEL ROUSSEAUEntreprise
générale

z

Angela
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N° d’agrément : MR 1570 3 - S 1570 350 325 R 0 78

www.manoirnotredame.be

Contact : 069.64.66.00

49, rue de l'Angle
7640 Péronnes-lez-Antoing

Manoir Notre-Dame
Maison de repos Résidence  -services& s

Maison de repos :
43 chambres

en chambre particulière
ou à deux lits

Votre opticienne M HESLON-LOUIS Hélèneme

Horaires
d’ouverture :

Lundi, mardi,
jeudi et vendredi

de 9 h à 12 h
et de 14 h à 19 h

Le samedi
de 9 h à 12 h

et de 14 h à 17h30
Fermé le mercredi

Devis
gratuit

5, Place de la Gare

F-59158 Mortagne-du-Nord

(à deux pas de Bléharies...)

Tél. : 00.33.3.27.29.92.32

Venez comparer
nos prix,
vous aurez

une agréable
surprise !

Cette rubrique n'engage que les écrivants et l'insertion d'un courrier
ne signifie nullement qu'elle exprime l'opinion du magazine Reflet Flash

Le rendez-vous des polémistes
Vous pouvez participer au rendez-vous des polémistes... Un fait vous interpelle

dans votre commune ? Vous aimeriez vous exprimer librement sur un sujet de société ?
Envoyez vos courriers par la poste ou via mail : refletflash gmail.com@

ubriqueR

Brunehaut des logements dans nos cités abandonnés(et ailleurs) :

depuis plus de 5 ans !
En octobre 2018, j'avais milité pour favoriser le réinvestissement des immeubles non
occupés et ainsi accroître des logements corrects pour les proposer en toute
objectivité aux plus nécessiteux. Lors du conseil communal du 30 juin dernier, un
jeune conseill a soulevé le fait que des logements nt vides dans nos cités eter étaie
que l'on ne les rénov pas ! La réponse lénifiante du bourgmestre fut la suivante :ait «il
faut savoir que la ociété de ogement est soumise aussi à desS L s (du Haut Escaut)
contraintes financières pour la rénovation de son parc de logement , soumis à las e
tutelle de la ociété allonne d logement. Il y a des plans de financements et deS W u
subsides. Il est évident que c'est toujours trop lent et on rouspète à chaque fois que l'on
peut se le permettre...» Le président du CPAS vint alors à son secours en semblant lui
apprendre qu'un plan de rénovation 2020-2024 pour plus de 160 maisons a été
introduit : «Les cités de Guignies et Laplaigne sont concernées. On(ainsi que Bruyelle   )...
attend le retour de la ociété de ogement de la égion allonne pour pouvoirS L s R W
commencer les travaux». Au lieu de rêvasser à de nouveaux projets de logements à
Rongy ou de favoriser des constructions en zone inondables s (du type l'écoquartier à

Hollain), Squ'attendent nos décideurs ainsi que les administrateurs de la ociété de
L sogement pour mouiller leur chemise et faire le forcing pour réinvestir les maisons
abandonnées depuis plusieurs années ? La population n'en a que faire de réponses
se réfugiant derrière une bouillabaisse administrative ! Des maisons de cité sont
laissées à l'abandon depuis plus de 5 ans Guignies ! Lors de l'occupationà l’instar de
de certains de ces logements, des travaux de première nécessité devaient être
réalisés, mais rien n'est jamais venu ! Où passe l'argent des loyers si aucune

On n’a pas de pétrole, mais on a des idées !!!
Selon Mr Nollet, réduire la facture énergétique : «non seulement on peut, mais on
doit!» ... et, aussi, comme l’exemple doit venir d’en haut :
- Réduire les cumuls et les émoluments des politiciens, non...
- Réduire le nombre de ministres , non...(surtout de la santé !)

- Réduire les déplacements en avion des politiciens, non...
- Réduire leurs voitures et leur donner des vélos, non...
- Réduire leur monopole «médias» , non...(TV, réseaux, radio, presse, etc)

- Réduire leurs voyages touristiques , non...(ex. J.O., Auschwitz, etc)

- Réduire le nombre de cabinets ministériels, non...
- Réduire le financement des partis, non...
- Réduire le nombre de secrétaires mis à leur disposition, non...
- Réduire les subsides électoraux des candidats, non...
- Réduire les financements de leurs réseaux sociaux, non...
- Réduire leurs privilèges , non...(restos, douche en or, vêtements, GSM, etc)

- Réduire le nombre de réunions qui ne débouchent sur rien et donc «bla(type CODECO)

bla» inutile, non...
Liste NON exhaustive... et à compléter par le citoyen... A.D.M. - Brunehaut

réparation n'est effectuée ? Ceci engendrant notamment des notes de chauffage
astronomique ! Qu'en est-il de la liste d'attente des demandeurs de logements en
cette période de crise ? A noter que grand nombre de ménages wallons rencontrent de
nombreuses difficultés à trouver un logement. Qu est-il de la taxe communale sur’en
les immeubles inoccupés ou délabrés à Brunehaut ? En tout cas, depuis le premier
septembre 2022, trois nouvelles mesures de lutte contre les logements inoccupés
sont rentrés en vigueur en Wallonie. Les gestionnaires de réseau de distributionx s
sont habilités à communiquer aux pouvoirs locaux les consommations de certains
logements soupçonnés d'être inoccupés avec des amendes comprises entre, à la clef,
500 et 12.500 euros par logement et par an ! Encore un surplus de travail pour
l'agent sanc ionnateur de la commune, gare au burn out !t F.R. Brunehaut-
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Guy QUITTELIER

LE FOOT DE A à Z
Autres sports en salle

Coupes - Trophées - Médailles
Queues de billard

Savon artisanal de Marseille

22, rue des Combattants

BLEHARIESOUVERT : mercredi,
jeudi, vendredi, samedi

de 16H à 17H30 ou
SUR RENDEZ VOUS- 0477 55 58 72

MASTER TEAM

3392 euros bruts pour un profil universitaire A1 dont
les compétences linguistique se limitai t aus en
français. Alors que notre commune accueille un centre
d'attraction touristique privé comptant bien attirer
diverses nationalités e minimum serait déjà d'être, l
parfait bilingue avec l'anglais comme langue pont. Le-
souhait de GO de retirer cette offre de poste fut exaucé !
Dans le JT de Notélé du 4/07/2022, on apprenait que
le ollège s'était rétracté et que la création de ce posteC
était annulé. Le reportage disait : «ce poste semblait
avoir été créé de toute pièce pour une personne proche
de l'autorité et qui venait de perdre son emploi...». Le

Antoing : une opposition efficace !
En mai dernier on apprenait que la ville d'Antoing,
voulait créer un nouveau poste de responsable de la
communication , selon le bourgmestre, améliorerpour
celle-ci suite à un manque de visibilité et répondre à
un besoin qui se voulait criant. Luc Denayer du groupe
GO est alors rentré dans le lard : «Au tourisme, une
personne officie déjà dans cette tâche. Au sein de votre
administration des agents travaillent dans ce domaine,
le service graphisme, le personnel chargé de la
rédaction du bulletin communal et le chef de cabinet du
bourgmestre, très actifs en ce domaine» (source C.E.

21/05/22). Et d'ajouter que toutes les missions reprises
dans cet appel à candidature sont déjà rencontrées par
le personnel en place. Une intervention créant même
la zizanie au sein du P.S. Un CDI avec un salaire de

Un petit arrangement entre amis dans
l'hémicycle runehautois ?b
La vie du conseil communal de Brunehaut est loin
d'être un long fleuve tranquille ! Depuis l'éclatement et
le délabrement de la liste U.S.B menée par le Bourg-
mestre Wacquier, il faut désormais tenter à tout prix
d'assurer ses arrières et de se maintenir au perchoir!
Dans l'entité, il se répand comme une traînée de
poudre qu'un aurait entre la têtee négociation eu lieu
de liste I.C. Muriel Delcroix et le Bourgmestre(M.R)
(P.S.), ceci éventuellepour une coalition (en cas de perte
de majorité) lors des prochaines élections communales
de 2024. En effet, il faudrait se préserver de la montée
plus que probable d'une nouvelle liste menée tambour
battant par le duo Nad a Hilali /François Schietse. Uny
tandem devenu le véritable cauchemar du grand
argentier de notre commune. Il avait pourtant annoncé
en 2018 que c'était son dernier mandat ! Ah ! La soif
du pouvoir quand tu nous tie !ns ... S.W. Brunehaut-

Bourgmestre n'ayant pas souhait donner suite à laé
demande d'interview de la télévision locale concernant
la découverte de ce qui pourrait s'apparenter à un
véritable pot aux roses ! De quoi relancer le débat sur
une évaluation ainsi qu'une épuration des postes
inutiles dans toutes nos institutions wallonnes qui sont
en trop grand nombre. Nous avons trop de personnel
politique et trop d'élus. Le paysage francophone
devrait se rationaliser en réformant cet amalgame de
postes et d'institutions. A souligner ici que lorsqu'une
opposition compétente fait son travail, elle peut influer
sur les décisions et combattre le népotisme ambiant.
C'est une question de volonté ! D.V. Antoing-

Chaussée de Douai, 1 610 RUMES -- 7 :GSM 0477.560.406 0477.034.056ou

Mail : andreedujardin88@gmail.com

AVANT

sprl et CieCASTERMAN
Entreprise

de restauration
et nettoyage
de façades

Sablage
rejointoyage

Pose d’hydrofuge
et injections

contre l’humidité
ascensionnelle

AVANT

APRÈS APRÈS

Devis

gratuit

www.stephane-casterman.be

3 ans5
d'expérience

0496/20 72 16 - 069/84 58 83
Sur rendez-vous

uniquement par téléphone
Du lundi au vendredi de 9h à 18h

CATHERINE GHILBERT

Matelas de Massage Médical

Banc Solaire

Pédicurie Médicale
Techniques Podologiques

Réflexothérapie Podale

RUE DE , 11WARNAFFE

7500 SAINT-MAUR

20, chaussée de Tournai - 7620 HOLLAIN 069.34.42.18&

www.henneton.be

sprlMaison
fondée
en 1842

Maison Henneton

Maison Henneton

INSERT CHARBON - BOIS - PELLETS - GAZ - MAZOUT

MARYON

PROMO

sur le modèle

NOIR
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Summer
2022

Reflet Flash était présent à de nombreux endroits en cet été 2022 haut en couleurs et en soleil !
Voici un petit florilège de quelques dates prises au hasard de ses sorties avec, en prime, quelques photos...
Tout a commencé début juin avec la braderie de Rumes. Le géant rumois Gaston l’mâchon et la fameuse truelle de 3,5 mètres pour 290 kg étaient de la
partie en ce beau lundi de Pentecôte. Le samedi 2 juillet, rendez-vous était donné le long des berges du petit Large de Péronnes pour une course de
radeaux aussi originaux les uns que les autres avec plus ou moins de succès... Une très belle après-midi, mouillée pour certains... !
Une dizaine de jours plus tard, fête nationale française oblige, nous voici dans le jardin de la Tour Abbatiale de la très belle ville de Saint-Amand-les-
Eaux pour le concert «Totalement 80» présenté par le célèbre animateur de M6 et W9, Jérôme Anthony, entouré d’une pléiade d’artistes comme Lio,
David et Jonathan, Jean Schultheis, Ottawan, Ivanov, Léopold Nord & Vous, les Gipsy Kings par Diego Baliardo, etc...
Le tout suivi par le traditionnel feu d’artifices. Une magnifique soirée festive, comme on les aime !
Juillet fut bien rempli, vu que le 21, jour de fête nationale belge, Reflet Flash était convié aux adieux des Polaris dans le

La Glanerie
Rue du Crinquet, 64

0475.80.20.80
0476.95.03.03

Maxi Chalet

Ouvert :
du mardi au vendredi :

14h-18h
----

Samedi :
7 3010h-12h et 14h-1 h

Fermé :
dimanche, lundi, jours fériés

Chalet moderne

Car-port

Garage

parc communal de Mouscron. Une très belle affiche était proposée pour entourer ce départ : Johny Fostier , Rosa ou(Crazy Horse) (chante Annie Cordy)

Abbey Road . Mais revenons aux Polaris qui sont ici partis la tête haute au vu des(excellent groupe reprenant d’une façon magistrale le répertoire des Beatles)

nombreuses acclamations reçues lors de cette belle soirée ensoleillée. Pour les 60 ans du groupe, Christian Croain (à qui Reflet Flash avait consacré un

article en juin 2013 n°89) (batterie)a reformé les Polaris pour un ultime concert. Le leader était entouré de son frère Jean-Marc ,du bassiste mouscronnois
Bernard Morel et du claviériste Johan Depraetere . 50 ans après leur tube «Jolie Fille» et un enthousiasme toujours au(ou Djoan sur les réseaux sociaux...)

top, ils nous ont offert un concert d’adieux époustouflant : plus de 40 minutes non-stop de medley en tout genre, de quoi ravir le public présent !
Reflet Flash TV vous propose une
compilation en photos et en vidéos de
cet été chaud, chaud, chaud, dans tous
les sens du terme ! Rendez-vous sur

www.reflet-flash.be

Christian Croain

TVRe!et

Flash
Clap de fin pour les Polaris

Un partenaire !able
pour tous vos supports

de communication
depuis 1990 !

Imprimés commerciaux (factures, papier autocopiant, !yers, envel,...)

Textiles (T-shirts, sweats, blousons, casquettes, vêtements de travail Delta+,...)

Matériels publicitaires (bâches, drapeaux, lettrages, autocollants,...)

Service de composition (mises en page, mémoires étudiants, secrétariat)

Divers (cachets Top-Print, pour le particulier : cartes visite, naissance, décès,...)

Imprimerie - Éditions

FABIEN LEMAIRE et Cie

www.printer-service.be31, rue du Paradis - 7621 Lesdain
069.34.62.43 - info@printer-service.be



13

Rue Wibault-Bouchart, 23 - 7620 Bléharies
Tél. : 069.34.44.57 - info@delangueetfils.com

-------
Rue des Combattants, 178 - 7531 Havinnes

GSM : 0494.27.32.72

DELANGUE ET FILSDELANGUE ET FILS

2 sites pour un même nom :

Pour les particuliers :
- Aliments pour vos animaux de basse-cour

- Aliments pour vos chevaux, chèvres, moutons,...

- Gamme complète Versele-Laga

- Aliments pour gibiers (petit, grand et d’eau)

- Engrais potagers, pelouses, prairies

- Mais aussi pellets (marque Pauls)

SPRL

ANDEBURIE

incent

8 -, rue des Bois 7620 GUIGNIES

CARRELAGEPAVAGEV

vincentvandeburie@skynet.be

GSM : 0495.21.86.01

Tél./Fax : 069.64.01.46

S.P.R.L.

Chez SEB

64, rue du Pont de Maulde - B-7620 BLEHARIES
Tél. : 069.55.77.95 - chez-seb@hotmail.be

Tabacs - Boissons - Confiseries

Vente de pièces détachées Cox Combi

HORAIRE : Ouvert le lundi de 14 H à 20 H

Du mardi au vendredi de 8 H à 12H30 et de 13H30 à 20 H
Le samedi de 9 H à 12 H et de 13H30 à 20 H

Fermé les dimanches et jours fériés

HORAIRE : Du mardi au vendredi de 14 H à 20 H

Mouscron 21 juillet

Jérôme Anthony

Le groupe Abbey Road

La première partie de «Totalement 80»
assurée par Jim Bauer et Arthur

A Péronnes, des radeaux
en veux-tu ? En voilà...

Saint-Amand-les-Eaux 14 juillet

Gaston l’mâchon
avec la plus

grande truelle
du monde !

Johny Fostier nous a fait
revivre les tendres années...

Abonnez-vous et recevez les infos,
bons plans, actualités,...

de votre magazine préféré !
Reflet Flash

REJOIGNEZ-NOUS SUR

Café Le Colombophile à La Glanerie
Café La Fraternité à Jollain-Merlin

©

Ets affiliés au magazine :

Reflet Flash, partout, tout le temps ?
Surfez sur www.reflet-flash.be

Le Mois du Goût
La 13 édition du mois du goût a lieu sur le territoire duème

Parc aturel des Plaines de l'Escaut usqu'au 16 octobreN j
2022. L'occasion de partir à la découverte des produits et
du ’une centaine de auxsavoir-faire d producteurs région
grâce à une quarantaine d'activités de promotion des
circuits courts. De quoi créer du lien entre producteurs et
consommateurs. ela du menu gastronomique à laC va
balade gourmande en passant par des ateliers de savoir-
faire. brochure reprenant es initiatives proposéesLa l est à
votre disposition dans les bibliothèques, les offices de
tourisme, les magasins locaux chez les producteurset
mais elle est -aussi disponible sur le site du PNPE Nos
projets Mois du Goût. e soutien à l'économie locale- C est
aussi à suivre sur la page Facebook : ParcNaturelDes
PlainesDelEscaut. Reflet Flash étaitLe 6 septembre,
présent à la conférence de presse dans ladonnée
sympathique micro brasserie du Grand Mir à Lesdain- qui
se trouve dans les dépendances rénovées d'une ancienne
ferme. Philippe Vandamme Pascaleet(notre photo)

Delannoye brasse avec passion la Grand Mir ennt
plusieurs versions. fai goûterL’occasion de re leur
production ux invitésa
et de leur faire visiter
leurs magnifiques
installations en expli-
quant tout le processus
d leure fabrication de
délicieux breuvage.
A déguster avec
modération... F.L.

0475/96.57.75
Installation - Maintenance - Dépannage - Entretien

Rue Fernand Gernez, 6 - 7620 - fstievenart@gmail.comBLEHARIES

Chauffage
Sanitaire
Plomberie
Ventilation

rédéric
tiévenart

sprl
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TAINTIGNIES : le mercredi 19 octobre - Espace Game - Minecraft blackout
Sensibilisez vos enfants au cyberharcèlement ainsi qu’aux bases de(12-16 ans)

la sécurité informatique.Animation de 13h30 à 15h30.
Bibliothèque, 13, Résidence de la Baille - 069.22.59.49
Infos : bibliothèque@communederumes.be

L’ de notre région

ANTOING .......................................
Dimanche 9 octobre BRADERIE: grande dans les rues d’Antoing

Exposition «Antoing d’antan» : Photos et anciens documents
Du 10 au 14 octobre de 14 h à 18 h - 15 et 16 octobre de 10 h à 18 h
Centre administratif d’Antoing, Chemin St-Druon, 1
Entrée gratuite - 0478.98.77.61

BRUNEHAUT ..............
WEZ : :Samedi 8 et dimanche 9 octobre

VIDE-DRESSING - Vêtements et accessoires
bébés, enfants, ados, adultes
Foyer Saint-Brice, rue du Chauchoir, 2
De 9 h à 16 h - Vide dressing Brunehaut
Petite restauration, cabines d’essayage.
Info : 0474.96.14.17

RUMES ...........................................

Retrouvez de tre sur :toutes les infos vo commune3, rue du Paradis - B-7621 Lesdain

GSM : 0475/470 111 - M pierrelegrain2@hotmail.comail :

s.p.r.l.

Tracteurs horticoles

Tracteurs compacts

Quads agricoles

ACHATS ET VENTES
M agricole et horticoleatériel

Petit matériel de jardin et pièces

Ouvert tous
les jours

de 9H à 18 H
et sur rendez-vous

sauf dimanche

C S Bréa ervices elgium

DEALER EXCLUSIF pour la région de :

www.creaservicesagricolehorticole.com

Simplifiez-vous
la vie
avec

une

Rue du Paradis, 31 - B-7621 LESDAIN
nathalie.lemaire.0312@gmail.com - Tél. 069.34.62.43

25 années
d’expérience

Excellente
orthographe

Rapide,
dynamique,

discrète

AVIS AUX ÉTUDIANTS

Pour vos divers travaux en cours d’année
ou vos mémoires de fin d’études (présentation soignée)

Dactylographie au kilomètre à partir de manuscrits
ou autres supports et/ou pour correctionsrelecture

de votre travail ,(orthographe, grammaire, syntaxe)

de photos et/ou documents, ,numérisation mise en page
impression reliure, et !remise d’un travail fini

Secrétaire

Indé
e

pendant
Gagnez

du temps
pour vos
études !pour les étudiants ayant fait appel

à nos services. Félicitations à eux !

de réussite

Année scolaire 2021-2022

100%

On tente de faire comprendre aux débiles mentaux profonds que nous sommes qu’on
pourrait faire 50 % d’économies en tout genre en coupant les veilleuses de nos appa-
reils, en remplaçant nos ampoules par des lampes économiques, en évitant de laver son
linge propre ou de faire tourner son lave-vaisselle à vide (en effet, tout comme vous, je connais

plein de gens qui font cela... oups ?!?). Et les 50 % restants, on les couvre avec des panneaux
photovoltaïques qui coûtent bonbon  mais qui produisent de l’électricité verte ... si l’on« »

fait abstraction du silicium et des autres métaux lourds très polluants qu’ils possèdent...
Quant à votre vieille voiture essence ou diesel, direction la casse ! On s’en fout que vous
n’ayez pas les moyens de racheter une belle voiture électrique toute neuve dont les
batteries contiennent, entre autres, du lithium, du cadmium, du mercure et du plomb.
Rien que pour obtenir 1 tonne de lithium, il faut utiliser 2000 tonnes d’eau ! Mais quoi
de plus joli qu’un champ coloré de lithium au Chili où,
par simple contact, des oiseaux meurent... Faut pas
demander le reste de la faune et de la flore... Mais
pourquoi s’inquiéter de la pollution au Chili (c’est où ça

le Chili ?) ou ailleurs dans le monde, du moment que
notre air à nous soit plus propre ? La question maintenant est de savoir où nous allons
nous débarrasser de ces fameuses batteries à la «doubitchou» (vous savez quand il y a comme

d’autres couches à l’intérieur...) : dans quelle décharge, dans quel pays, dans quel océan, sur
quel continent et même sur quelle planète ?
Mais j’y pense, pourquoi pas le biocarburant ? Vous savez cette aubaine dénichée par des
grands groupes agro-alimentaires qui remplacent les cultures destinées à l’alimentation
humaine par des plantations servant à la production de ce fameux carburant Vert... Les
Mexicains n’ont qu’à manger autre chose que du maïs dont la production a, du coup, été
réduite de moitié. Circulez y’en a pas pour tout le monde... Allez crier famine ailleurs...
mais sans faire de bruit... Et les éoliennes alors ? Vous savez ces grands moulins à vent
qui fonctionnent avec... le vent, quand il y en a... Mais s’il n’y en a pas, il y en a quand
même une qui tourne grâce à son moteur et ... à de l’électricité; comme cela on fait croire

La satire
de Vampirette

ubriqueR Selon que
vous serez
puissant

ou misérable...

aux demeurés que nous sommes que ça produit de l’énergie... Du coup, on rajoute des
moulins à vent un peu partout... CQFD. C’est qu’ils sont malins nos dirigeants !
Il serait temps de foutre la paix à nos élites et à ceux qui s’en mettent plein les poches,
car, c’est normal, les pauvres c’est fait pour être très pauvres et les riches très riches (c’est

vrai, c’est De Funès qui l’a dit). C’est le peuple qui, par souci d’écologie, doit faire des
économies pour la collectivité, qui doit mettre un pull afin de baisser son(sur tout)

chauffage au maximum, qui doit trier ses déchets, se déplacer en vélo ou à pieds, ...
Pendant ce temps-là : Les compagnies aériennes effectuent des milliers de vols «à vide»
pour garder leurs slots; des tonnes de fruits et légumes nous arrivent par camion d’Espa-
gne alors que nos produits régionaux vont à la poubelle; environ 3500 porte-conteneurs
circulent dans le monde en consommant chacun 28.000 litres de fuel par 1000
kilomètres; le plus grand paquebot du monde promènera plus de 9000 personnes en
tournant en rond sur les mers; des milliardaires s’offrent des voyages dans l’espace grâce
à des chèques dont vous savez à peine lire le chiffre tant il y a de zéros; les gigantesques
stades de foot pour la coupe du monde au Qatar vont être climatisés;(un désert rappelons-le)

la majeure partie des grands matchs de foot se déroulent en soirée sous des méga
projecteurs; des footballeurs en culottes courtes (coureurs après un ballon, faut-il le rappeler)

prennent l’avion pour un trajet de 380 kilomètres plutôt que le train...
Et pendant ce temps-là, Mbappé se marre... mais c’est normal,
nous vivons dans un asile géant ! J’arrête là; j’ai des palpitations,
je m’en retourne dans ma cellule capitonnée... La Vampirette

www.antoing.net ww.rumes-online.be- www.brunehaut.be - w

lithium
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Grand-Route, 250 - - - 069 54 64 22GAURAIN RAMECROIX
Grand-Rue, 21 - -  069 44 26 00ANTOING
Rue Royale, 101 - - 069 22 12 36TOURNAI

La perte d'un être cher plonge la famille dans un grand désarroi.
La maison est à votre disposition 24 h sur 24 afin deDesablens

vous accompagner dans ces moments pénibles.

Outre l'accomplissement de toutes les formalités administratives

indispensables,elle pourra également vous aider dans :

é Le choix du cercueil
é L'organisation de la cérémonie dans le respect des

coutumes locales
é La rédaction et l'impression des avis nécrologiques

(journaux,faire-part,remerciements,souvenirs)
é Les contacts avec les administrations communales,

les autorités religieuses, les crématoriums,...

Elle propose également de nombreux services funéraires dont

l'organisation complète de funérailles en Belgique ou à l'étranger,un

personnel hautement qualifié depuis plusieurs

années pour toutes circonstances.

La maison c'est aussi :DESABLENS

é une entreprise familiale depuis plusieurs générations

é le respect des coutumes

é des cérémonies pratiquées dans le respect des
convictions philosophiques et religieuses

é des soins de conservations et d'hygiène pratiqués
par du personnel qualifié et diplômé

é des devis clairs et précis

é un funérarium disponible aux familles tous les jours
de 1 h. à 18 h.2

é plusieurs corbillards haut de gamme

La maison est agréée toutes assurancesDESABLENS

et propose des contrats de funérailles anticipés
ainsi que des assurances funéraires "Corona".

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter

celle-ci au 069.54.64.22
ou via le site internet www.desablens.be

La famille est libre

de choisir son entreprise

de pompes funèbres,

personne ne peut vous

obliger un tel choix.

Le funérarium
dispose de
11 salons
spacieux,
un salon
d'accueil
pour la

réception
des familles

et amis,
un parking

aisé,...

La maison Desablens dispose aussi d'un magasin de fleurs sur place,
avec un large choix de fleurs naturelles ou artificielles,

de plaques, de vases, ainsi que divers articles funéraires.

www.desablens.be

unérailles

desablens


